
La civiltà dell'acqua in Lombardia: presentato il
progetto

Milano – "Altro che carrozzoni! I Consorzi di bonifica lombardi,

oltre a svolgere una funzione assai preziosa e insostituibile in

termini di salvaguardia del territorio e dell'ambiente, sono enti

virtuosi. Sono il miglior esempio dell'Italia che funziona".

E' quanto ha dichiarato Alessandro Folli Presidente del Consorzio

ETVilloresi e di URBIM Lombardia – il soggetto raggruppa tutti i

Consorzi di bonifica lombardi - intervenuto questa mattina a

Palazzo Pirelli in occasione della presentazione del Progetto Unesco

"La civiltà dell'acqua in Lombardia".

Alla conferenza accanto al Presidente Folli, erano presenti i

Presidenti degli altri Consorzi di bonifica lombardi e, soprattutto, i

tre Assessori di Regione Lombardia Viviana Beccalossi (Territorio, Urbanistica e Difesa del suolo), Cristina

Cappellini (Culture, Identità e Autonomie) e Gianni Fava (Agricoltura) che hanno sposato e fatto loro le finalità

dell'iniziativa.

"Si tratta - ha spiegato l'Assessore Beccalossi - di un'idea di grande significato, perché proporre all'Unesco di

inserire la civiltà dell'acqua lombarda tra il Patrimonio dell'umanità significa innanzitutto far conoscere ai lombardi

stessi la straordinaria funzione ricoperta dalla bonifica".

"Diamo spazio alla valenza culturale di queste grandi opere per la difesa idraulica del territorio e l'irrigazione delle

campagne a patto che restino operative a prescindere dal riconoscimento che verrà a esse tributato" ha

commentato l'Assessore Fava. "Il simbolo di Regione Lombardia sta diventando sempre più quel 'Terra & Acqua'

che stiamo promuovendo anche tramite l'Expo Tour e che racconta le identità dei nostri territori" ha aggiunto

l'Assessore Cappellini.

"I Consorzi di bonifica lombardi – ha ricordato Folli – svolgono una mole di lavoro enorme all'interno del territorio

della nostra regione. Pensiamo soltanto agli interventi speciali messi in campo in occasione del terremoto del

Mantovano, sino alle imponenti opere messe in campo in prospettiva EXPO 2015 e tutto questo con un personale

che complessivamente non supera le 612 unità. Insomma, un rapporto costi benefici davvero di tutto rispetto".

A riguardo, Folli ha citato il progetto "Via d'Acqua" di cui ETVilloresi è il soggetto attuatore. "In questo periodo –

ha aggiunto il Presidente del Villoresi – spesso si è parlato a sproposito, mettendo in luce solo le cose che non

vanno rispetto alla partita di EXPO, dimenticando chi sta tenendo fede agli impegni assunti in vista dell'Esposizione

Universale. Dal nostro punto di vista – ha proseguito Folli – stiamo rispettando alla lettera il crono programma dei

lavori rispetto ai cantieri in corso alle Dighe del Panperduto, che rappresentano la vera porta d'accesso ad EXPO".

Entrando nel merito del progetto "La civiltà dell'acqua in Lombardia" questo è il giusto coronamento al ruolo

sempre più centrale assunto dai Consorzi di bonifica per la tutela dell'eco-sistema lombardo, con particolare

riferimento ai servizi d'irrigazione destinati al mondo agricolo.

"E' la logica conseguenza alle molteplici funzioni svolte dai Consorzi nella costruzione del territorio, della società e

dell'economia lombarda, così da inserire i siti più significativi (impianti idrovori e irrigui, canali e navigli, fontanili,

marcite e musei) all'interno del patrimonio Unesco mettendoli in rete tra loro attraverso un sistema di piste

ciclabili. Mi pare davvero un'ottima iniziativa anche per tramandare alle nuove generazioni questa importante

memoria storica" ha commentato Folli.

Da un punto di vista temporale, l'istruttoria in sede Unesco avrà una durata media compresa tra i 7 e i 10 anni. "Il

nostro obiettivo in questo senso – ha concluso il Presidente di URBIM Lombardia Folli – è sfruttare al meglio anche

la grande vetrina di EXPO, così da velocizzare al più presto l'iter d'approvazione di quello che sarà il 10° sito
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Acquedotto pugliese verserà dieci milioni di euro alla
Basilicata

L’Acquedotto pugliese verserà 10 milioni di euro alla
Basilicata: 5 per il pregresso 2010 – 2013 e 5 per il
2014,  in attesa che l’Autorità per l’energia stabilisca la
composizione della tariffa; è quanto è emerso da una
dichiarazione dell’Assessore regionale pugliese ai
lavori pubblici Giovanni Giannini nel corso dell’ultima
riunione di coordinamento tra Regione Puglia e
Regione Basilicata al fine dell’accordo di programma
sull’acqua nell’ambito della nota intesa tra i due territori
per l’uso delle fonti idriche. Sempre nel corso della
riunione, la Basilicata, rappresentata, nell’occasione,
da l  Gove rna to re   l ucano  P i t t e l l a ,   ha   ch ies to

formalmente di sollecitare per i debiti il Consorzio di bonifica Stornara e Tara e l’Ilva, cosa che la Regione
Puglia ha fatto sapere farà attraverso una nota formale. Altra questione aperta durante l’incontro: quella delle
compensazioni ambientali; i pugliesi – in attesa che l’Autorità sull’energia si pronunci sulla tariffa definitiva –
hanno voluto chiarire che proprio le compensazioni sono già pagate direttamente in bolletta dagli utenti.
Questo – dicono – è un aspetto che dovrà essere chiarito, perché Aqp ritiene che le quote, così rischiamo di
essere pagate due volte. In ogni caso, gli interventi di compensazione andranno programmati e concordati
tramite le Autorità di Bacino – anche loro presenti alla riunione – le quali procederanno ad individuare in
maniera comune i programmi in materia di difesa del suolo e di adduzione delle acque. I fondi europei
saranno utilizzati per fare prevenzione sul dissesto idrogeologico. Intanto a margine della riunione è
intervenuto tramite nota stampa anche il Consigliere regionale lucano di Forza Italia Michele Napoli il quale si
chiede perchè la Regione Basilicata dovrebbe accontentarsi di questo accordo se da anni la Regione Puglia
dovrebbe versare alla Basilicata circa 55 milioni di euro a cosiddetto “titolo di ristoro” per l’uso del territorio.
Sono certo conclude Napoli che il Presidente Pittella darà al Consiglio un’informazione più completa e
dettagliata nei prossimi giorni su questi temi.
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